

## Jorge Yair Alvarado Ramírez

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

"Control de Lectura Segundo Parcial"

Interculturalidad y salud I

Grado: 1

Grupo: "C"

Diagnostico de salud poblacional con en loque de ecosalud. El objetivo que busca generar es analizar los Características del diagnóstico de salud según el enfoque de ecosalud en las comunidades rurales y urbanas en México. Es la herramienta fundamental para la investigación en salud pública. Permitiendo Observar los necesidades de la población y los recursos con que cuenta para poder proponer soluciones correctas a sus problemas. El diagnostico está estructurado por medio de tres ejes, siendo el primero las necesidades de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad, en el segundo eje encontravemos los determinantes sociales y por Oltimo los recursos y servicios. Aunque la salud pública debe incluir aspectos positivos por lo que se anade un cuarto eje en el diagnostico el cual es las fortalezas de la población. Dentro de las perspectivas podremos encontrar dos, una se vincula con los servicios de salud y otra integra la participación poblacional. Testa, llego a mencionar tres lipos de diagnosticos de salud poblacional desde la óptica de los pervicios de salud, uno de ellos esel administrativo, el cual va dirigido al analisis que efectuan las instituciones bajo la problemática de salud: Estrategico, se enfoca en el cambio, en función de los intereses y conflictos que aparecen en las fucitas sociales: e ideologico siendo el ultimo diagnostico, dirigido a la legitimación resultante del vinculo entre las fuerzas sociales estructuradas entorno a la salud con el conjunto de la socie dad. Unos personajes importantes son Lang

Factores determinantes de la salud 8 Importancia de la prevencióno

Los grandes determinantes de la salud de los individuos y la población aparecieron a partir de un estudio realizado por Marc Lalande en 1974. Encargó un estudio a un grupo de epidemiológos. para el estudio de una muestra representativa, la cual se basa en las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Presento el "New perspectives on the health of canadians: que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud pública. como una disciplina orientadora del occionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población. Se denominan determinantes de salud al conjunto de lactores lanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones, los determinantes de la salud se dividen en dos grupos, uno de ellos es la responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos. El otro es la responsabilidad del sector salud, en beneficio de la salud de la población, dentro de la vigilancia y control en unos casos junto a la promoción y actuación directa en otros. En los factores determinantes en la salud están relacionados con el estilo de vida, los factores ambientales, los factores relacionados con aspectos genéticos y biológicos con la población. la atención sanitaria que se brindan a las poblaciones. En 1974 se publicó el informe LALONDE en donde se expuso los determinantes de la salud desde el punto

Norma

factor respective.

-

## APS, Protección y Piomoción de la salud

La profección social en la salud conlleva una colaboración tecnica la cual Esta des linada con el apoyo a la formulación de preguntas políticas de salud relaccionadas con protección social, encontramos la coopes ración tecnica para la formulación de sistemas de garantia como es el caso de los marcos juridicos-normativos, los conjuntos de prestaciones, planes y los programostodo esto para el amplimiento del derecho a la salud: La capacitación, es el curso de diseño y gestion de conjuntos de prestaciones de solud: La relación y coloboración técnica con las instituciones de la seguridad social de los estados miembros de la OPS/OMS; El apoyo para la producción de evidencias científicas mediante la evaluación de políticas de protección social en salud. La profección social en salud se comprende como la garantía que la sociedad otorga. por medio de los poderes publicos, para que un individuo o un grupo de individuos, pordan sulisfacer sus necesidades y demandas de salud para obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de algunos subsis-temas de salud existentes en el país sin que la capacidad de pago constituye a un

Norma

## Educación para la salud

La educación se considera como la vía a decuada donde se busca alcanzar el desarrollo humano y sostenible, interviene en determinantes sociales de orden estructural en donde se genera el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y distrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, es nesesario abordarlo en el ámbito de las instituciones educativos y de los individuos, al igual que de las formas del gobierno, el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de la educación. Esto está en busqueda de experiencias en donde se basan en los ges fundamentales de la promoción de la salud como es la Educación y la comunicación para lograr lo salud y el desarrollo huma. no. La educación en la salud tiene un enfoque integral en el proceso de generación de aprendizajes, para el autocuidado individual, el ejercicio de la ciudadania, la movilización y la construcción colectiva de la salud en la cual participa la sociedad y los diferentes sectores del desarrollo. Adquirimos los conocimientos para poder vivir de una forma mejor del modo individual y grupal, por eso los procesos de educación son basados en la comunicación, el diálogo de saberes, la pedagogía activa critica participativa y transformadora logran un empoderamiento individual junto a la transformación de las realidades en las que estamos inmersos. La estrategia de la salud pública y la promoción de la salud utiliza diversos métodos educativos, políticos y acción social, basados en la

Norma

## Bibliografía

Monreal, L.A (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque. Rev. Salud Pública.

Villar. A.N. Loct. (Dic 2011). Factores determinantes de la salud, importancia de la prevención. Acta médica. V18. 4.

Protección social en salud. Organización panamericana de la salud, OPS. Organización mundial de la salud. OMS. Mealth promotian. World Mealthh organización.

Experiencias, C. De, S. De. D. Salud, La. En. De R. Y Américas, L (s/p) conceptual. Educación para la salud en enfoque integral. OPS. ORG.